

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

VIERNES 7 DE DICIEMBRE 1883.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIV.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50 »
Por trimestre... 7 »

NÚM. 10.131.

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Acordada por la municipalidad de primera presidencia la adquisicion en hasta de 30 bancas de asiento, con destino a los Jardines de la Agricultura, compuestos de 2 soportes de hierro fundido y tabloncillos de madera, arreglados en un todo a las condiciones que obran en el expediente que desde hoy halla de manifiesto en la Secretaria municipal, se anuncia por término de diez dias la licitacion de este servicio, cuyo remate por pujas llanas habrá de efectuarse en estas Casas Consistoriales una a dos de la tarde del sábado 15 que riga, bajo el tipo de ochocientas pesetas en que pericialmente se ha dado el valor de indicados asientos. Para tomar parte en la subasta deben los licitadores acreditar haber consignado como depósito preventivo la cantidad de 41 pesetas; y será adjudicado el remate al postor que en mayor escala produzca el tipo establecido y ofrezca las ventajas, por lo tanto, a los fondos de la Corporacion.

Córdoba 5 de Diciembre de 1883.—
Joaquín García Lovera.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid toman las noticias siguientes:
—Los señores Alau, marqués de Aranza, Maluquer, Herreros de Tejada, Lopez Roberts (don Mauricio) y Ulloa (don Benito) se reunieron ayer tarde en el salon de presupuestos del Senado.
El alcance político que a esta reunion se le ha dado explica la presencia de muchos curiosos que durante la tarde han recorrido los pasillos del palacio del Senado, tan solitarios desde el final de la pasada legislatura.
Los periodistas abordaron a los senadores citados, y éstos se limitaron a decir que habian acordado hacer por

cuantos medios están a su alcance propaganda activa en favor de la conciliacion de todos los elementos liberales que apoyan lo monárquico.

Tambien han acordado celebrar otra reunion mucho más numerosa para tratar del mismo asunto, estando supeditada la fecha en que deba verificarse del curso que lleven las gestiones conciliadoras que realice el gobierno.

—Declara la *Libertad*, que es el periódico más cercano al señor Moret, que todavía no se ha dicho la última palabra sobre la conciliacion de los liberales.

—La *Iberia* publica un artículo para decir, hablando del discurso de la Corona, «que no pueden ponerse en labios del monarca programas concretos de partido ó grupo, sino la simple enumeracion de las reformas que se proyecten y de las leyes que hayan de presentarse a las Cámaras, sin determinar su sentido de una manera tan precisa, que luego, cuando esas leyes se discutan al por menor, los senadores y diputados que hablen en contra de tales proyectos parezca que lo hacen en contra de las opiniones espesadas por S. M. ante los representantes de la nacion».

—La prensa pide al ministro de Ultramar que se exijan conocimientos técnicos a los empleados de aduanas en las Antillas.

—La *Libertad* dice hoy ocupándose de la cuestion de orden público:

«Es necesario que lo digamos y lo repitamos muy alto; así como no hay peligros para el orden público en el presente que no sean conocidos y evitados, así no los hay en el porvenir ni con las reformas políticas ni con los descabellados propósitos que pudieran abrigar unos cuantos insensatos.

El gobierno tiene la conviccion de que la persecucion de su política liberal será tan eficaz para asegurar el orden público como la propia energia con que está dispuesto a obrar cuando las circunstancias lo exigieran».

—Declaracion monárquica de la *Iberia*:

«Consta que nosotros respetamos las decisiones del monarca en todos los casos, y que seguiremos siendo tan monárquicos y tan dinásticos si el rey

llamara a sus consejos un ministro salido de la mayoría, como si dependiera de su confianza nuevamente Cánovas, como si se le permitiera formar un ministerio de gobierno de su gusto».

En ninguno de estos casos se entorpecería nuestra adhesion a la dinastia, ni menos se quebrantaría nuestra fé en el principio monárquico.

Y decimos todo esto, porque estamos cansados de ver a nuestro alrededor caretas en vez de caras; porque estamos hartos de ver personajes y periódicos embozados hasta los ojos interviniendo en los asuntos de la monarquia y pretendiendo dar lecciones de consecuencia y monarquismo a todo el mundo».

—El consejo de ministros de ayer, nuevo pretexto a ciertos elementos para afirmar en todas partes y en todos los círculos que la cuestion política se había iniciado en esta reunion, que por cierto ha sido bastante larga.

A las seis próximamente ha terminado el consejo, y la única noticia que los ministros han comunicado a los representantes de la prensa, que esperaba con afán conocer el resultado, ha sido la siguiente:

«La cuestion de presupuestos, y exclusivamente este asunto, ha sido objeto de examen y discusion en la reunion que acabamos de celebrar».

Con esta version oficial y unánime todos los consejeros, quedan rectificadas las noticias y rumores que sobre la cuestion política han mantenido, durante toda la tarde, la animacion entre la prensa política.

—Indicase para el obispado vacante de Calahorra al obispo prior de las Indias, señor Cascajares.

—El *Correo* estudia anoche la cuestion política y dice que cada dia se abrauta más la fuerza entre los liberales, que parecen ser denudados a ser juguete de los reaccionarios.

—Dice anoche la *Epoca*:

«El primer ensayo intentado para quebrantar la influencia del monarca en la mayoría, no ha tenido éxito. La reunion de varios senadores en la seccion tercera de la Cámara

discutir sobre la conciliacion, ha acribillado de importación. —Con gran satisfacción de los liberales, con el consentimiento de Bar...

...se causó, grande. de la au... detavieron...

...sentencia más del *Imparcial* universal, referidos como des... gimos, carecen los comentarios autor de la pu...

...de ésta, se ha... ta de la calle...

...he escrito coin... po de chicos, e diéron al... blica! en la... por el cual... gados al...

...erece, ...

...ta a S. A. el príncipe Federico Gui...

...se colocará en la puerta...

...lona de...

—Dice el *Imparcial* «Anoche circuló el rumor de que el señor Riquelme, capitán general de Cataluña, había enviado al gobierno por telégrafo la dimision de su cargo.

Lo avanzado de la hora en que el rumor llegó a nuestros oídos, nos impidió comprobar su exactitud. La damos, pues, con las convenientes reservas».

—Dice un periódico que los señores Martos y ministro de la Gobernacion tenian que celebrar anoche una conferencia. Ni tenia que celebrarse tal conferencia ni como es consiguiente se celebró.

—Dice el *Progreso* que mientras no se conozca el discurso de la Corona, no podrá llegarse a un acuerdo entre los elementos izquierdistas y los de la fusion.

—La comision del Código de Comercio ha suspendido sus tareas con motivo de hallarse enferma de alguna gravedad la señora de D. José Fernandez de la Hoz, presidente de dicha comision.

—A las maniobras de esta tarde asistirán los agregados militares de todas las legaciones. Al efecto se han circularado los órdenes oportunos para que cada uno disponga de un caballo y de un ordenanza.

—Esta noche a las siete darán los estudiantes de Madrid la anunciada sesión a S. A. el príncipe Federico Gui...

...se colocará en la puerta...

...lona de...

51 bis
lomar
eune las
encia; abun
y vigor
as las en
de dicho
mores Alau
ectoral de
ones mar
resfriado
estados,
los ataques
ceptacion
os pectoral
ida a sus
14 rs. de
ella peque
Deposito
anos, Con
ona.—Cór
y en las
oguerias.
epos
oren
lico en ge
6 a 16 rs.
fantasia
ergas, vic
los.
SNE
e asimila
CAL NATURAL
ne un sabor
reconstituy
os tónicos
briles des
os muscul
fuerzas.
resultados
reputacion
ermadades
a consuncion
Hospitales de
mscias
Marquez
jas. E
n casa de
ta a cinco
e, a 3 r
ndarinas
ctos col
da.
rtante.
olecimiento
de la Alm
encuentro
raseros d
calentad
as y part
Tambien
de chap
sin gal
re para c
ite y fábr
que neces
as pueden
la segur
os más a
a otra pa
yen alar
e de
del Sol
o gravá
antonio
on prim
e de m
la calle
n veras
ia tard
venden
tables to
un mag
o, un pl
menaga
Concept
manifi
aprarion
Para d
o, de la
parcado
Torrealb
sta Gine
los Tor
ar nomb
Córdoba
rendamie
la Secret
Vajedoro

Los sacerdotes católicos trabajan es- citando á los nacionalistas á la insurrec- cion, á pesar de los mandatos del arzo- bispo.

Paris, 4.—Egipto está resuelto á re- nunciar al Sudán.

Inglaterra aprueba esta resolucio- n.

Paris, 5.—El ministro de Hacienda, Mr. Tirard, mortificado por el voto de ayer de la Cámara contra el sistema de los presupuestos, parece que se encuen- tra dispuesto á no presentarlos al Se- nado.

Roma, 5.—El gran duque Pablo de Rusia será recibido mañana por Su Santidad. Hoy lo ha sido por el rey Humberto.

Paris, 4 (2 n.).—Circulan rumores de que la banca Transatlántica ha hecho anunciar al gobierno español que está dispuesta á contratar un empréstito.

Siguen las esperanzas de un arreglo en la cuestion del Tonkin, en vista de la actitud del gobierno chino.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 5 de Diciembre de 1883.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓR- DOBA:

Mi querido amigo.

El consejo que ayer celebraron los ministros en la presidencia careció de importancia política, según las versiones más verídicas, aunque con antelación se le concedía grande, motivado en que es- tuviera Márton en el despacho del señor Posada Herrera durante la reunion de los consejeros. Estos se ocuparon con especialidad de presupuestos, y acordaron también ofrecer la presidencia del Tribunal de cuentas al ex-ministro señor Albareda, honra que antes habia declinado al Sr. Gaset, aunque protes- tando que ello no significaba disenti- miento alguno con la situacion.

Nada parece se habló respecto al men- saje, documento que se propone redactar Moret inmediatamente, después que salga de esta villa coronada el príncipe heredero del trono de Alemania, aprovechando la especie de tregua que existe para con- ferenciar con los Sres. Márton, Posada y Sagasta con objeto de llegar á un acor- dado en los trabajos de comi- sión.

La opinion se inclina á que se adop- tará una fórmula que sea el resultado de el pri-

ha de promover conciliación con los mejo- res propósitos conciliadores.

Los que esperaban que Sagasta ha- bría de verse molestado por la reunion de algunos senadores dispuestos á con- ciliarse con ó sin su benévolo, se ha- brán convencido ayer de que los se- ñores no han logrado hacer prosélitos, por tan escaso el número de los asis- tientes que defraudaron á los que creían encontraría eco su propósito.

Es menester convenirse de que Cá- novas probó la utilidad de establecer entre sus adeptos perfecta union, y don Práxedes, que reconoció la ventaja que con él obtuviera, trabajó también para que la mayoría no se le dis- gregara.

Insiste en asegurarse que Salama- nca dimitirá su capitani- cia en cuanto se acabe- re las cá- rteras, y el Sr. Lo- rdo habla de la del mando talan.

Vt CRÓNICA

SUMARIO.—La moda de los trajes para las pieles.—Adornados de los trajes para las habitaciones XV.

Las nuevas señoras de la ciudad de Córdoba se han vistido con los trajes de la moda de París, y en especial con los trajes de terciopelo.

El Sr. Gaset, que se ha visto en la necesidad de abandonar la presidencia del Tribunal de cuentas, ha sido sucedido por el Sr. Albareda.

El Sr. Posada Herrera, que se ha visto en la necesidad de abandonar la presidencia del Tribunal de cuentas, ha sido sucedido por el Sr. Albareda.

tiene la forma de acruobos, angostos por arriba ensanchándose hacia abajo. Se estienda por delante y á los lados de la falda. Por detrás hay una pequeña drapería que se recoge. Una ban- da de anchura que corre al rededor de la falda, por la izquierda. El cuer- po forma una especie de amazona con botones de terciopelo añadidos al delantero y formando un collar por detrás. Una esclavina de chinchilla completa el tra- je, al que corresponde el manguito que se lleva de felpilla ó chinchilla.

Ya hemos dicho que en los trajes de mujer la variedad es indecible. Uno de los nuevos tipos de *non pareil*, de fuego. Falda figurada de seda con volantes plegados. El cuerpo es de terciopelo con botones de terciopelo. El cuello, de terciopelo, con botones de terciopelo, para cruzarse en el pecho y en la separacion se aplica una pechera hueca de surah ó de rascavillano del color de terciopelo. Una gran drapería que sale de un hermoso anillo de perlas, viene por la derecha cerca del recogido, se estienda en delan- ta y se abrocha cerca de la cadera iz- quierda con otro anillo, haciendo hasta el bajo una larga caída. Del mismo anillo salen otras dos de terciopelo for- mando cintas con forro de raso. Al bajo del talle por el mismo borde del cuer- po se lleva un paño de terciopelo.

Ornato derecho cortado al sesgo y manga de codo con bocamanga. Som- brero de terciopelo correspondiente al vestido, con doble volante de encaje te- ñido y plumas beige.

Hablemos ahora de trajes infantiles. Describiré tres modelos de vestidos, to- dos nuevos y graciosos.

El primero es para un niño de ocho años, es de paño gris con delanteros están adorna- dos con pliegues respunteados y un pliegue en medio para la botona- da. La espalda está plegada en lo alto, con abullonados en el talle que forman nuevos pliegues en la falda. Una carta- ra figura bolsillo por delante y luego se continúa por detrás en forma de cin- turon con un boton que reúne los dos abos. Gran cuello vuelto con terciopelo bre el paño.

Manga de codo con bocamanga de terciopelo. Sombrero con cinta en torno al casco. El otro vestido es para un niño de tres años y está hecho de poplin de a celeste y felpilla zafiro. Pequeña sa de poplin que se abotona en medio y guarnecida en el bajo con dos botones de la misma tela por entro los abos se vé un sesgo de felpilla: cintu- ra de terciopelo con broche metal. Escla- vina de terciopelo, cerrada al cues- to con un lazo de cinta y formando dos abos. En la espalda se abotona con los partes con una costura y un lazo de cinta y se prende con un boton de terciopelo. Cuello derecho de terciopelo. Sombrero de terciopelo. Polainas de lana. Sombrero blanco con ala abarquillada y de terciopelo. El tercer vestido es para una niña de 6 años, es de terciopelo musgo.

La falda es de terciopelo liso y blusa de cachemir. Los delanteros se separan sobre un chaleco abotonado derecho, y la espalda está abullonada en el bajo del talle. En el bajo forma dos pliegues sobre puestos. Esclavina de cachemir ajus- tada en los hombros con piezas y ribe- tes de terciopelo.

Lazos de cinta de raso en los hom- bros. Sombrero de terciopelo musgo adornado con plumas rosadas.

La moda de las blusas está muy adop- tada para vestidos infantiles y por eso insisto en mostrar sus formas distintas. He aquí otra muy linda. Es una blusa de cheviotte nutria para niño de cuatro ó seis años.

Es un paletó que se cruza en toda su altura con dos hileras de botones de metal y que lleva un cinturón con hebilla que pasa por las costuras.

Como el lujo en las habitaciones al- canza muy frecuentes variaciones, y ya me ha ocupado otras veces en esta re- vista de las modas en los muebles, diré para concluir que es de gran novedad el ornato de las chimeneas á lo Luis XV. que si no le describo, por falta de espac- io, diré por lo ménos que forma un con- junto tan ligero como gracioso.

Paris 1.º de Diciembre de 1883.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—Hoy se verá en la Audiencia de lo criminal de este distri- to la causa seguida en el juzgado de Po- sadas contra José María Martín Teja- da, por lesiones. Será abogado defensor el señor don Manuel Baena y Molero y procurador don Leon Crespo.

—**A cobrar.**—Por la Ordenacion de pagos de la Excm. Diputacion pro- vincial se ha librado la cantidad neces- aria para el abono de la paga de Octu- bre próximo pasado á las amas de la casa central de expositos, pudiendo es- tas presentarse á percibir su consignac- ion en el día de hoy ó el lunes próximo al Director de referido establecimiento.

—**El vigia.**—El mazapan y el tur- ron—ya en el mercado se vé.—Hé aquí toques de llamada,—que darán mucho que hacer.

—**Buena nueva.**—Segun nues- tras noticias, muy en breve debe llegar á esta capital el eminente tenor señor Gayarre, el cual se dejará oír en el Gran Teatro. Daremos más pormenores.

—**Recaudacion.**—He aquí la ob- tenida en los fieltos de esta capital el día 5 del corriente.—Central, 1000 pe- setas.—Puente 582 con 10 céntimos.— Pretorio 932 72.—San Sebastian 274 89.—Victoria 221 72. Matadero, 1795 41.—De las 4806 pesetas 84 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2323 70.—A la provincia y municipio 2323 70.—Adicionadas 159 pesetas 44 céntimos.

—**Esperanzas.**—Ayer estuvo el cielo entoldado de nubes durante las pri-

meras horas de la mañana. De- volvió á despejarse disipando las ranzas que halagaron á muchos.

—**Venga de ahí.**—Ocho mos en kilo baja desde mañana el de la carne de reses mayores, que penderá á una peseta y cuarenta y tres céntimos. La de menores com- rá sin alteracion, á una peseta y seis céntimos.

—**El invierno.**—De negras sas nubes se cubre el horizonte y viento gime y brama en medio del monte;—el sol apenas brilla rugiendo monte;—de espumas se coronan las de la mar.—El huracan furioso con co son estalla,—è infunde en nues- pechos pavuras y terror;—la aman- posa espera y trémula en la vela á la velera nave del pobre pescador. Con anhelantes ojos la negra mar bria—aguarda le devuelva su mas ilusion; tan solo en Dios espera, solo en Dios confia,—y póstrase de- nojos en mística oracion.—Al fin, la costa, detrás de unos ribazos, chando con las olas su frágil barco arriba pronto al puerto y estrecha sus brazos—al que juró por siempre amor eterna fé.—Las tardes del in- no no tienen armonías,—ni perfu- das auroras, ni céfiro sutil,—ni flores sus campos, ni placenteros días, pardos ruiseñores, como en el mes Abril.—Los campos están yermos, árboles desnudos—de pompas y follaje espléndido verdor;—las sendas tarías; los pajarillos mudos,—sus en las tejas, sin vida y sin calor,—blanca nieve cubre como mortal sudor—los montes y los valles, los techos hogar;—destaca la silneta del viejo pa- panario,—como esqueleto informe, está sin enterrar.—La casa está en silencio, sin fiesta y sin rumores,—ce que es osuro y triste panteon;—la nieve se hallan los gérmenes de res,—la parra solo ofrece su débil zona.—Allá en la primavera, bajo misma parra,—¡qué fiesta tan ale- ¡qué encanto seductor!—¡qué niñas hermosas! ¡qué dulces la guitarra!— luz y que miradas de dichas y de amor.

—Hoy, bajo el negro techo de casa pesina,—se miran confundidas en teriosa union,—una mujer hermosa, raya en lo divina,—al lado del que su amante corazón. Y cerca vive niño durmiendo en una cuna,—que esposos mecen y cantan con amor,—veces llega un rayo de la argentada —á iluminar la frente del ángel se- tor...—Invierno riguroso, que con carcha y frio—las flores y perfumes gaste á desterrar,—¡qué tristes son noches! ¡tu cielo qué sombrío!— horrible para el pobre, sin patria y hogar!

—**Elecciones.**—En las que cientemente se han verificado en el

